



EN EL BUSTO DEL HÉROE SE INSTALARON OFRENDAS FLORALES.



LOS MÁS PEQUEÑOS TAMBIÉN FUERON PARTE DEL ACTO.



VISITA A LA CRIPTA CON LOS RESTOS DEL CONTRAALMIRANTE.

Curaco de Vélez reconoció el legado de Galvarino Riveros

A 145 años del Combate Naval de Angamos, con el que Chile logró el predominio del mar en la Guerra del Pacífico fue homenajeado el chilote, quien entonces fuera el comandante de la escuadra.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrelalchiloe.cl

Los habitantes de Curaco de Vélez se volcaron a la calle para rendir homenaje a su máximo héroe. Como es una tradición, ayer se conmemoró un nuevo aniversario del Combate Naval de Angamos, batalla en la que Chile logró el predominio del mar en la Guerra del Pacífico, siendo Galvarino Riveros el jefe de la escuadra.

A 145 años de este hecho, las Fuerzas Armadas y de Orden, instituciones de la comunidad y establecimientos educacionales se reunieron en la plaza para formar parte del tradicional desfile para reconocer a uno de los suyos, al contraalmirante Riveros nacido en la localidad de Changüitad.

El sol acompañó la celebración con la se enalteció la figura del comandante, cuyos restos se encuentran en la cripta ubicada en la plaza y en cuyo busco del mismo espacio público se instalaron ofrendas florales.

Camilo Maldonado (RN), presidente del concejo municipal, indicó que "nos reunimos para rendir un homenaje a un valiente héroe de nuestra historia, el contraalmirante Galvarino Riveros Cárdenas. Cada año nuestro pueblo se reúne para ofrecer un reconocimiento a este coterráneo que nació el 2 diciembre de 1829



FUERZAS ARMADAS Y DE ORDEN, ASÍ COMO LA COMUNIDAD, DESFILARON EN LA CEREMONIA POR EL HIJO ILUSTRE.

en el sector de Changüitad".

Además, el concejal expuso que "el 8 de octubre 1879 en el contexto de la Guerra del Pacífico lideró una batalla que no solo fue un enfrentamiento naval, sino un símbolo de valor y sacrificio. Bajo el mando de Riveros nuestra escuadra se enfrentó al enemigo con una determinación que ha perdurado en la memoria colectiva de nuestro pueblo".

Por su parte, Alejandro Torres, comandante de la

Quinta Zona Naval, sostuvo que "nuevamente estamos acá acompañando a la comunidad de Curaco de Vélez en la celebración de esta importante fecha para Chile y para la marina".

TRADICIÓN

Además, el contraalmirante afirmó que "al ver el grado de participación y la pasión de la gente nos engrandece mucho y refleja una linda tradición de toda la comunidad, no solamente una ceremonia militar en la cual se

recuerda este hecho bélico, sino que también es una oportunidad en la que la comunidad recuerda a un marino ilustre, oriundo de esta localidad".

A su vez, Marcelo Malagüño, delegado presidencial provincial, sostuvo que "una fiesta que celebra la comunidad de Curaco de Vélez, pero que además involucra a la Armada, a las Fuerzas Armadas y a toda la comunidad que masivamente desfiló homenajeando a Galvarino Riveros, que

“ Al ver el grado de participación nos enorgullese mucho y refleja una linda tradición de toda la comunidad”.

Alejandro Torres,
 jefe de la Quinta Zona Naval.

COMUNIDAD

Tras el paso de las fuerzas de presentación frente a las autoridades correspondió el desfile a los establecimientos educacionales y de las instituciones de la comuna como centros de salud y clubes de adultos mayores. Las bandas escolares del Liceo Barría Oyarzún y Colegio San Francisco de Asís, además del orfeón instrumental juvenil Pedro Miranda Bar-bett, acompañaron el paso de las instituciones. Cristián Díaz, subjefe de la Gobernación Marítima de Castro, indicó tras la ceremonia que "para nosotros es una fecha importante, también nos llena de orgullo llegar a esta comunidad y ver cómo se hacen propia y ojalá que se mantenga por mucho tiempo".

logró comandar y permitir capturar al Huáscar y con eso tomar el control del mar. lo que facilitó el triunfo en la Guerra del Pacífico".

Junto con una oración de gracias a cargo del párroco Arturo Mansilla, durante el acto que se realizó ayer en el área céntrica del poblado, también hubo una presentación de danza por parte del grupo Agua de Piedra, integrado por estudiantes de enseñanza básica y media de esta comuna de la isla Quinchao. ☺